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... левый поворот общества неизбежен так 
же, как поворот солнца на весну. И материа-
лы ХV съезда  КПРФ, труды классиков марк-
сизма-ленинизма скоро станут снова востре-
бованы молодёжью. 
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...речь идет о попытке передачи управля-
ющим компаниям государственных полно-
мочий контроля и нормирования в сфере 
ЖКХ. А отсюда — один шаг до приватиза-
ции всей сферы ЖКХ. 

стр. 7

Только официально на сегодняшний день 
около тринадцати тысяч жителей Примор-
ского края состоят на учете у наркологов, 
и эта беда, в основном, касается молодого 
поколения...
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136 место в мире занимает Россия по каче-
ству дорог, тратя на нх ремонт и рекон-
струкцию миллиарды  рублей  в  год.

Цифра  недели

От всей души поздравляю вас с Меж-
дународным женским Днём 8 мар-

та! Этот праздник, который называют 
ещё праздником весны и любви, име-
ет более чем полуторавековую исто-
рию и зарождался в борьбе женщин за 
свои права.

Тогда, 156 лет назад, по улицам Нью-Йорка 
прошли так называемые «марши пустых ка-
стрюль» — демонстрации работниц текстиль-
ной промышленности с требованиями повыше-
ния заработной платы, сокращения продолжи-
тельности рабочего дня и установления равных 
прав с мужчинами. Во многом они носили сти-
хийных характер и завершились в конечном 
итоге увольнением организаторов и ряда участ-
ниц этих акций протеста. И только в 1910 году 
на международной социалистической женской 
конференции, проходившей в Копенгагене, со-
ратница В.И.Ленина по революционной борь-
бе Клара Цеткин предложила в память об этих 

событиях учредить международный жен-
ский день. Однако статус всенародного 
праздника он получил лишь в СССР, где 
женщина стала подлинным олицетво-
рением равноправного свободного 
труда — таким, каким он в действи-
тельности и был, материнства и се-
мьи как главной ячейки социалисти-
ческого общества. 

Многие из нас прекрасно помнят 
то время. Помнят, какую заботу про-
являло государство о женщине-мате-
ри, женщине-труженице. Для тех, кто 
воспитал десять и более детей, был уч-
реждён высший орден материнской славы 
«Мать-Героиня». Героями Социалистическо-
го Труда, обладательницами трудовых и бо-
евых орденов и медалей, других почётных 
званий и наград стали миллионы наших со-
отечественниц, которые проявили себя, доби-
лись выдающихся успехов в науке, экономике, 

культуре и искусстве, совершили ряд незабыва-
емых подвигов в годы Великой Отечественной 
войны и в мирной жизни. Наравне с мужчинами 
женщины осваивали Северный полюс, строили 
Магнитку и ДнепроГЭС, покоряли космос, пока-
зывая всему миру пример того, каким должно 
быть истинное отношение власти и государства 
к лучшей половине человечества. 

Испытываешь огромную боль и сожаление, 
когда видишь, как спустя более двадцати лет 
после предательского, исподтишка удара в спи-
ну рухнула могучая держава и на смену ей под 
лживой вывеской свободы и демократии при-
шла дикая разнузданная рыночная анархия, при-
нёсшая нашему народу множество бед и страда-
ний. Особенно зримо это проявилось по отно-

шению к женщине, лишённой сегодня тех со-
циальных прав и гарантий, тех привилегий, 
того положения в обществе, какие реаль-
но существовали в СССР. Из всего их много-
образия дорвавшиеся до власти и осенив-
шие себя власовским триколором перевёр-
тыши оставили для неё лишь день 8 мар-
та, заодно присвоив себе его учреждение 
как праздничной даты. Но мы отлично пони-

маем, что это лишь одна из многих попыток 
заручиться поддержкой женского электората 
на выборах и тем самым любыми средствами 
продлить своё пребывание на троне. На са-

мом же деле женщина сегодня фактически от-
странена от вопросов государственного управ-
ления, у неё гораздо меньше, чем у мужчин, 
возможностей работать по избранной специ-
альности, как правило, ниже заработная пла-

та, а время, проведённое часто в неоплачива-
емых отпусках по рождению ребенка и уходу за 
ним, вычеркнуто из трудового стажа.

Праздник, который 
у нас не отнять
Дорогие наши женщины, 
жительницы Приморского края! 

Как известно, Царицын был переиме-
нован в Сталинград 10 апреля 1925 

года. Напомним, что тогда И.В.Сталин 
был лишь на вторых и третьих ролях 
в государстве. Гораздо больший вес 
имел Л.Д.Троцкий, да и другие деятели. 

И.В.Сталин во время всех пяти оборон Ца-
рицына в Гражданскую войну по заданию СНК 
был председателем Военного совета Северо-
Кавказского военного округа и оказывал не-
малое влияние на ход боев и экономическое 
положение города. С 1918 года он возглавлял 
и Хлебную комиссию, вплотную занимался хлеб-
ными поставками. 

Между тем всю оптовую хлебную торгов-
лю того времени подмяли под себя спекулян-
ты. Хлеба не стало, начался голод, стали пух-

нуть и погибать дети и взрослые жители города. 
Но Сталин сумел наладить снабжение города 
продовольствием, в том числе, конечно, и хле-
бом. Были спасены от голодной смерти тыся-
чи жителей города. Вот они-то и стали инициа-
торами присвоения имени Сталина их родному 

городу. Эту идею подхватили практически все 
благодарные жители города, а власти остава-
лось лишь надлежащим способом оформить их 
требования. 

Причём сделано это было вовсе не Стали-
ным, как утверждали позже недобросовестные 
историки. Решение было принято на проведён-
ных по этому вопросу городских и уездных Съез-
дах, а также на собраниях рабочих.

Как Царицыну дали 
имя Сталинград 
Это сделали благодарные Сталину сами жители города

Утром 27 февраля в фойе 
здания администрации При-

морского края пришли четыре 
депутата от КПРФ Думы Влади-
востока Олег Вельгодский, Ан-
дрей Галицких, Павел Ильницкий 
и Юрий Кучин и прямо на входе 
взяли в руки листы формата А4 
с текстами, которые выражали 
их отношение к поправкам в Из-
бирательный кодекс Приморско-
го края, предусматривающим 
выборы в муниципальных обра-
зованиях в один тур.

Встреча прошла — 
избиратели испугались
Кто ж будет бороться с ворами и жуликами 
во власти, если правоохранительные органы 
отвлекаются на политический сыск...

Поздравляем!

От благодарных жителей

Окончание на стр. 2

Окончание на стр. 3Окончание на стр. 5

Депутатская вертикаль 
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Киберворы снимали деньги 
с чужих банковских карт

Сотрудники полиции задержали членов 
преступной группы в Приморье, устанавли-
вавших на банкоматах скиммеры — устрой-
ства для считывания магнитной дорожки 
банковских карт, сообщила пресс-секретарь 
полиции Евгения Соковишина. 

История группы началась в сентябре 2012 
года, когда безработные жители Владиво-
стока решили похищать денежные средства 
с кредитных карт клиентов банков. В нее 
вошли четверо жителей краевого центра, об-
ладающих знаниями в сфере компьютерных 
технологий. Один из них, имея университет-
ский диплом и инженерные знания, разра-
ботал схему совершения преступлений. Для 
хищения денег с банковских карт мужчина 
изготовил специальный прибор, так назы-
ваемый скиммер. Это миниатюрное устрой-
ство для считывания информации с платеж-
ной карты, которое состоит из накладки, уста-
навливаемой на картоприемник банкомата, 
и замаскированной видеокамеры, направ-
ленной на клавиатуру ввода. Получив кон-
фиденциальные данные с магнитной полосы 
и PIN-код карты, фигуранты изготавливали её 
дубликат и снимали деньги со счетов ориги-
нальной карты. Устройство подозреваемые 
адаптировали под нужную модель банкомата. 

Среди членов группы были четко рас-
пределены обязанности: каждый отвечал 
за конкретный участок «работы». Извест-
но, что при помощи скиммеров из банко-
матов похищались суммы от 500 до 100 ты-
сяч рублей. На счету криминального квар-
тета порядка 13 преступных эпизодов, ко-
торые стали фабулами уголовных дел, воз-
бужденных по статьям 158 УК РФ (кража). 

Для себя за того парня
Приговор по делу о злоупотреблении долж-

ностными полномочиями главным врачом од-
ной из городских больниц Владивостока выне-
сен Первомайским районным судом. Женщи-
на получала зарплату за уволенного сотруд-
ника. Как установлено в судебном заседании, 
являясь должностным лицом, она незаконно 
присваивала денежные средства, перечисля-
емые из бюджета на оплату труда уволенно-
го по собственному желанию в январе сотруд-
ника. Так, уволенный по собственному жела-
нию в конце января января 2011 года опе-
ратор ЭВМ прекратил исполнять свои трудо-
вые отношения. Однако приказ о его увольне-
нии главным врачом учреждения не издавал-
ся. Более того, продолжали составляться пер-
вичные документы по учету труда уже нерабо-
тающего лица, в том числе табели учета рабо-
чего времени, на основании которых впослед-
ствии перечислялись денежные средства на 
оплату труда. В результате главным врачом 
больницы незаконно получено свыше 26 ты-
сяч рублей, которыми она распорядилась по 
собственному усмотрению. 

Риэлтор обокрала сирот 
на три миллиона

Прокуратурой выявлены факты мошен-
нических действий с денежными средства-
ми, выделенными сиротам для приобрете-
ния жилья во Владивостоке. Директор риэл-
терской компании обманула братьев, завла-
дев крупной суммой денег, которая была вы-
делена им на приобретение квартиры, со-
общила старший помощник прокурора При-
морского края Елена Телегина. 

В ходе надзорных мероприятий установ-
лено, что во исполнение решения Ленинско-
го районного суда г. Владивостока от 1 июля 
2010 года каждый из заявителей получил 
денежные средства в размере 1,63 милли-
она рублей на приобретение жилья. После 
чего братья передали их директору риэлтер-
ской компании, которая пообещала им при-
обрести на эти деньги жилье. В дальнейшем 
женщина купила одному из братьев част-
ный дом в Кировском районе Приморско-
го края за 300 тысяч рублей, а остальные 
деньги в размере порядка 2,9 миллионов 
похитила. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье? Немало молодых женщин страны, в том чис-

ле и Приморья, работают на хозяев без офи-
циального оформления. При этом руководите-
ли государства лицемерно рассуждают на тему 
повышения деторождаемости и улучшения де-
мографии в России, хотя сами не предприняли 
для этого никаких реальных шагов. 

КПРФ всегда заявляла и заявляет: не может 
быть счастливой и довольною жизнью женщина 
в мире чистогана и денежных мешков. Нужна 
крепкая идеологическая основа для такой жиз-
ни, экономический базис, общенародная соб-
ственность на средства производства, но ниче-
го этого нет и в помине. Ни в России, ни в При-
морье, в частности. Поэтому мы призываем 
женщин, кому дорого будущее их детей и вну-
ков, вставать в наши ряды, «шагать левой», как 
писал Маяковский. Таких у нас сегодня немало. 
Они активно участвуют в работе Всероссийского 
женского союза «Надежда России» под эгидой 
КПРФ, отделение которого в крае возглавляет 

секретарь краевого комитета КПРФ Татьяна Ни-
колаевна Еськова, проводят митинги и пикеты, 
создают комитеты защиты прав, новые обще-
ства и движения, такие, как «Русский Лад» (за-
меститель председателя по оргвопросам Анна 
Михайловна Чурзина), идут в депутаты, работа-
ют с людьми на избирательных участках и по ме-
сту жительства, призывают молодёжь вступать 
КПРФ, пионерскую комсомольскую организации 
имени В.И.Ленина. В их числе первые секрета-
ри комитетов: Кавалеровского местного отде-
ления КПРФ — Галина Константиновна Исако-
ва, Кировского — Тамара Дмитриевна Журкова, 
Ольгинского — Ольга Владимировна Лиферова, 
Октябрьского — Тамара Михайловна Журавлё-
ва, Пограничного — Надежда Никитична Вачук, 
Ханкайского — Галина Фёдоровна Халаимова, 
Хорольского — Нина Филипповна Мастюкова, 
Шкотовского — Антонина Васильевна Куцаенко.

Мы сердечно благодарны за это им и всем, 
кто не променял свои прежние убеждения на 

спекулятивные ценности нынешней жизни. На-
деюсь, они и впредь будут нашими верными по-
мощницами. Вместе мы одолеем и это «смут-
ное время», и эту власть, далёкую от нужд и ин-
тересов простой русской женщины, отброшен-
ной ею на грань самовыживания и социально-
го унижения.

Поэтому мы желаем нашим дорогим боевым 
подругам, любимым матерям, жёнам, сёстрам 
и дочерям крепкого здоровья, неиссякаемой 
энергии и энтузиазма, самоотверженной люб-
ви и веры в торжество разума и справедливо-
сти. Будьте счастливы несмотря ни на что, за-
ботливы и внимательны, невзирая на жизнен-
ные трудности и невзгоды, которые вас окружа-
ют. Победа неизбежно будет за нами! 

Владимир Гришуков,
член ЦК КПРФ, первый секретарь комитета 

Приморского  краевого отделения партии, 
руководитель фракции КПРФ

в Законодательном Собрании Приморского края.

Анна Чурзина, де-
легат съезда, за-
ведующая отделом 
пропаганды и аги-
тации краевого ко-
митета КПРФ, по-
мощник депутата 
Государственной 
Думы:

— Мне впервые до-
велось побывать на 
столь представитель-
ном форуме, каким был 
ХV съезд КПРФ. Поэто-
му впечатления гран-
диозные — как от его 
организации, так и от 
всего увиденного и ус-
лышанного. Скажу сра-
зу: политический отчёт 
и выступление Генна-
дия Андреевича Зюга-
нова получили очень 
высокую оценку участ-
ников съезда как бо-
евая программа дей-
ствий КПРФ на бли-
жайшие годы. Приве-
ду лишь одну выдержку 
из доклада председате-
ля ЦК партии, отметившей в этом году своё двад-
цатилетие: «спецификой нашего съезда является 
его обращенность в будущее, забота о том, что-
бы в партии была реальная и авторитетная пре-
емственность, чтобы наша политически активная 
молодежь получила поддержку». И это не просто 
слова: почти четверть делегатов съезда состав-
ляли молодые люди до 40 лет и лишь 35 процен-
тов — те, чей возраст перешагнул за шестьдесят. 
Так что все разговоры о КПРФ как о «партии пен-
сионеров» не более чем досужая выдумка наших 
недоброжелателей.

Среди выступающих было немало моих ровес-
ников. Собиралась выступить и я. Понятно, что 
волновалась — всё-таки съезд. Всю дорогу, пока 
летела от Владивостока до Москвы, обдумывала 
каждую фразу, каждое слово будущего выступле-
ния, но из-за большого количества записавших-
ся и жёсткого лимита времени прения на второй 
день было решено прекратить. Тем не менее на 
съезде прозвучало немало добрых слов о рабо-
те краевой партийной организации. Да и примор-
ская делегация, вместе с приглашёнными, ока-
залась одной из самых представительных — че-
тырнадцать человек. А если взять во внимание, 
что четверо из них были избраны в руководящие 
органы партии, то юбилейный съезд стал поис-
тине важной вехой в жизни нашего ПКО. Счи-
таю его одним из самых больших событий в моей 
жизни и выражаю искреннюю признательность 
всем, кто доверил мне высокое право участво-
вать в его работе.
Анатолий Харитонов, делегат съезда, 
первый секретарь Уссурийского горко-
ма КПРФ:

— У каждого человека есть свой звёздный 
час — вершина жизни, время, как бы вобрав-
шее в себя всё ранее им достигнутое и исполнен-
ное. Наверное, для меня таким временем стал за-
вершившийся съезд. Не просто потому, что побы-
вать на нём — заветная мечта каждого комму-
ниста, а по той простой причине, что он откры-

вает новые горизонты, прокладывает путь в за-
втрашний день, приближает его и нашу главную 
цель — возрождение социализма и народовла-
стия в нашей стране. Ради этого стоит жить и ра-
ботать, не жалея себя, отдавая все силы борьбе 
за наше общее дело.

Мои доварищи доверили мне представлять 
на съезде городское и региональное отделения 
КПРФ. Не скрою, было приятно сознавать, что 
твой труд не прошёл даром, что за последние 
годы было сделано немало такого, о чём рань-
ше приходилось только мечтать. Значительно воз-
росла численность нашей партийной организации 
(между прочим, одной из крупнейших в крае), 
в основном за счёт молодёжи. Не случайно она 
не раз по этому и другим показателям призна-
валась победителем краевого социалистическо-
го соревнования на звание лучшего местного от-
деления КПРФ. Изменились формы и методы иде-
ологической работы с принятием на вооружение 
современных информационных технологий. За-
метно услилась протестная активность. Другими 
словами, в иное время нам было бы чем гордить-
ся, но происходящее сейчас в России и мире не 
даёт нам такого права.

Я много лет не был в столице и, увидев снова, 
поразился тому торгашескому, купеческому, па-
триархальному духу, который в ней сегодня ца-
рит. Где та «кипучая, могучая, никем не победи-
мая» Москва, какой она была ещё четверть века 
назад? Ощущение, будто попал в чужую страну. 
И вот об этом чужестрании, которым пронизано 
всё, о преступной оторванности власти от своего 
народа шла речь на съезде, ставились задачи по 
скорейшему выводу России из этого псевдодемо-
кратического тупика, куда загнали её наши пра-
вители, размечтавшиеся не на шутку о возрож-
дении монархии. Не будь КПРФ, памяти народной 
об СССР, они бы возродили её уже давно, а пока 
выжидают, когда покинет этот мир старшее по-
коление. Но пока живы наша партия, наше ми-
ровое коммунистическое движение, представлен-

ное на съезде 95-ю делегациямиз более чем 70 
стран, мы не позволим временщикам безнака-
занно распоряжаться судьбой 140-миллионного 
населения России. 

Я прожил немалую жизнь. Большая часть её 
прошла в Советском Союзе, который теперь для 
нынешего поколения ассоциируется с неким ми-
фическим государством, где не было безработ-
ных, где всё было бесплатным — от жилья до об-
разования и здравоохранения. Нанешняя мо-
лодёжь этого просто не понимает, поскольку за 
всё в сегодняшней России ей приходится пла-
тить, причём часто — не имея работы. Когда-ни-
будь настанет и её звёздный час — определять-
ся, куда и с кем идти дальше. Собственно, время 
прозрения уже пришло, левый поворот общества 
неизбежен так же, как поворот солнца на весну. 
И материалы исторического ХV съезда КПРФ, тру-
ды классиков марксизма-ленинизма очень скоро 
станут снова востребованы молодёжью. 

Партия набирает силу. Выступления на съез-
де со всей очевидностью показали: международ-
ное коммунистическое и рабочее движение с на-
деждой смотрит на КПРФ, считая её руководите-
ля Геннадия Зюганова своим общепризнанным 
лидером. 

Сейчас провожу встречи с моими земляками, 
секретарями первичек, рядовыми коммунистами, 
рассказываю о работе съезде, принятых на нём 
документах. В субботу, например, побывал в трёх 
организациях, а в воскресенье встретился с ком-
мунистами железнодорожного узла связи, отве-
тил на их вопросы. Теперь наша задача — доне-
сти до людей, убедить их в том, что только Ком-
мунистической партии Российской Федерации яв-
ляется той реальной силой, которая может выве-
сти страну из захлестнувшего её кризиса и пове-
сти её на социалистический путь — путь прогрес-
са и созидания.

Записал Ш. Ахматов.
На снимке: делегаты от Приморья и другие. 

Фото пресс-службы ЦК КПРФ.

Говорят 
делегаты съезда

Праздник, который у нас не отнять

95-я годовщина Советской Армии  и Военно-Морского флота
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В  ходе встречи депутата от КПРФ Вя-
чеслава Алексеева с избирателями 

Уссурийского городского округа по ул. 
Ленинградской, которая состоялась не 
так давно, разговор шёл о злободневной 
проблеме — предполагаемом сносе част-
ных железных гаражей, которыми люди 
пользовались с 1984 года.

Поэтому граждане и обратились к депутату В. 
Алексееву с письмом об оказании помощи в от-
стаивании их интересов. Письмо подписали 98 
человек.

В ходе изучения всех обстоятельств дела Вя-
чеслав Вильянович выяснил, что земля, на кото-
рой находятся гаражи, была в собственности ми-
нистерства обороны РФ, которое затем передало 

её в муниципальную собственность городу. Админи-
страция Уссурийска, в свою очередь, продала зем-
лю частной компании под строительство. А о лю-
дях, как всегда у нас бывает, никто не подумал…

Благодаря настойчивости депутата В. Алексе-
ева владельцам гаражей были выделены новые 
участки земли, установлены реальные сроки пе-
реноса строений, а льготной категории граждан 
перенос осуществится за счет средств строи-
тельной компании. 

Таким образом, права граждан при содей-
ствии депутата-коммуниста были восстановле-
ны. Об этом В. Алексеев на повторной встре-
че, которая состоялась 24 февраля 2013 года, 
и рассказал своим избирателям.

Соб.инф.

Дело в том, что именно в этот день депута-
ты Законодательного Собрания Приморья долж-
ны были голосовать по этой поправке. Как ут-
верждают сами протестующие депутаты горду-
мы, это была встреча с работниками администра-
ции и депутатами ЗАКСа, которые являются их 
избирателями. 

Городские депутаты призывали своих коллег 
из Законодательного Собрания, входящих в зда-
ние, не голосовать за поправки, которые нару-
шают основы демократии и при этом создают 
наиболее выгодные условия представителям от 
партии власти на предстоящих в сентябре это-
го года выборах. 

Как заметил корреспондент «Правды Примо-
рья», к депутатам гордумы подходили коллеги-
коммунисты, депутаты же ЗАКСа, представляю-
щие «Единую Россию», высокомерно и важно ше-
ствовали мимо своих младших собратьев по де-
путатскому корпусу, даже не удосужовшись поин-
тересоваться сутью их требований. Многие же 
работники администрации края и аппарата За-
конодательного Собрания норовили, старатель-
но демонстрируя полное равнодушие к происхо-
дящему, но всё же искоса оценив тексты при-
зывов, которые держали в руках депутаты Гор-
думы, норовили как можно быстрее также про-
шмыгнуть мимо. Что, впрочем, и было понятно — 
не дай Бог здесь задержаться хоть на секунду: 
начальство тут же уличит их в поддержке оппо-
зиции. И не вина организаторов встречи, что их 
проигнорировали подавляющее большинство ра-
ботников Белого дома. 

Между тем, надежды участников встречи на 
здравый смысл краевых законодателей не оправ-
дались — поправка на заседании была принята. 
И решающую роль в этом сыграли голоса депу-
татов от «Единой России».

А встречу городских депутатов с избирателя-
ми правоохранительные органы квалифицирова-
ли как совершение правонарушения, предусмо-
тренного ФЗ № 54 частью 1 в ст. 20.2 КоАП: по-
лицейские подозревают группу депутатов Думы 
Владивостока в организации несанкционирован-
ного пикета в здании администрации Приморья, 
за что их могут привлечь к 50-ти часам обяза-
тельных работ или им придётся оплатить штраф 
в размере до 30 тысяч рублей с каждого, если их 
вина будет признана судом. Хотя суду придётся, 
если дело всё-таки дойдёт до него, изрядно по-
потеть, чтобы доказать, что состоявшаяся встре-
ча депутатов с избирателями на входе в здание 
администрации края — не что иное, как несанк-
ционированный пикет. Ведь в словарях русско-
го языка около десяти значений слова «пикет» 
и к какому значению обратится суд, пока неясно. 
Владивостокцы ещё хорошо помнят, как поли-
цейские, проявив недюжинную бдительность, пы-
тались связать содержание лозунга на прошед-
шем несколько лет назад в городе митинге «Пут-
лер капут!» с именем бывшего тогда президента 
России. Не получилось.

И в самом деле, разве полиция определяет 
и диктует форму, тему, способ, место проведе-
ния встречи народных избранников с избирате-
лями? А если бы городские депутаты здесь же, 
в фойе, под гармошку и частушками призывали 
бы своих краевых коллег не голосовать за сомни-
тельную поправку? Эту художественную самоде-
ятельность полицейские также назвали бы пике-
том? А если бы депутаты ровно в таком же соста-
ве и с такими же листками прошлись по Светлан-
ской, объясняя прохожим (тоже их избирателям) 
всю пагубность поддержки поправки в Избира-
тельный кодекс края? Тогда бы полицейские на-
звали это хождение в народе несанкционирован-
ной демонстрацией? Или на все эти случаи у них 
имеются какие-то нормативные документы? 

Что ж, было б смешно, если бы не было так 
грустно... Разве у наших полицейских мало ра-
боты? И Владивосток числится наиболее бла-
гопучным городом России в криминальном от-
ношении? Отнюдь. Вот недавно бышему пред-
седателю ЗАКСа Приморья, фигуранту уголов-
ного дела о крупном мошенничестве, видному 
единороссу Овечкину заменили домашний арест 
на более мягкую меру пресечения — подписку 
о невыезде. А речь-то идёт о гигантской сум-
ме — хищении топлива более, чем на 38 млн 
рублей. 

Вот и уголовное дело в отношениии Книж-
ника, Мещерякова, Степанченко и других лиц, 
в том числе и «Неустановленного лица», кото-

рого, наверное, каждая собака, знает в Примо-
рье — они сподобились при реализации краево-
го имущества причинить ущерб почти на 188 млн 
рублей. Вот и отголоски «Оборонсервиса» дошли 
и до нашего Приморья, где имеются вопиющие 
факты махинаций. 

Масса других серьёзных преступлений совер-
шается в регионе. Так, может быть, правоох-
ранительным органам следует именно сюда на-
править свои усилия и самым решительным об-
разом бороться с ворами и жуликами в органах 
власти, а не отвлекаться, не заниматься поли-
тическим сыском и доказывать, что чёрное — 
это белое.

В.Фёдоров.  Фото PrimaMedia, Deita.ru

Встреча прошла — 
избиратели испугались
Кто ж будет бороться с ворами и жуликами 
во власти, если правоохранительные органы 
отвлекаются на политический сыск...

…А землю продали

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов под-
верг критике законопроект о выбо-

рах депутатов Госдумы. Председатель 
ЦК КПРФ считает, что голоса избирате-
лей здесь скупят «денежные мешки», 
криминалитет и местные чиновники.

 «Законодательная норма о том, что ров-
но половина депутатского корпуса будет из-
бираться не по партийным спискам, а по од-
номандатным округам, приведет к тому, что 
голоса избирателей здесь скупят «денеж-
ные мешки», криминалитет и местные чи-
новники», — заявил Г.Зюганов в пятницу 
«Интерфаксу».

По его оценке, предлагаемое нововведе-
ние свидетельствуют о том, что «партия вла-
сти в лице «Единой России» понимает, что на 
будущих выборах за нее мало кто будет го-
лосовать, если не попытаться провести сво-
их сторонников по одномандатным округам».

Г.Зюганов также считает, что создание 
множества мелких политических партий при 
отсутствии возможности учреждения ими из-
бирательных блоков на парламентских выбо-
рах выгодно партии власти. «У нас за послед-
нее время расплодилось множество мелких 
партиек. Но поскольку законопроектом не 

предусмотрено создание избирательных бло-
ков, это позволит все голоса, поданные за эти 
так называемые партии, в конечном итоге ав-
томатически передать партии власти», — ска-
зал Г.Зюганов.

При этом лидер коммунистов привел в при-

мер состоявшиеся в 2012 году региональ-
ные выборы. «Только в одном Краснодар-
ском крае эти мелкие партии растащили в со-
вокупности 21% голосов избирателей, кото-
рые в большинстве своем автоматически 
были приписаны партии власти, поскольку ни 
одна из таких мелких партий не смогла пре-
одолеть избирательный барьер», — утверж-
дал Г.Зюганов.

Он отметил, что коммунисты, стремясь 
исправить ситуацию, вызвавшую массовые 
протесты после выборов в Госдуму в дека-
бре 2011 года, внесли в нижнюю палату де-
вять законопроектов с предложениями по 
усовершенствованию избирательной систе-
мы. «Но ни один из этих девяти законопроек-
тов Госдума, где всем заправляет парламент-
ское большинство из «Единой России», не удо-
сужилась вынести на рассмотрение», — ска-
зал Г.Зюганов.

«Единая Россия»: 
под себя, любимых...

Депутатская вертикаль 
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На Камчатке найдены тела 
трёх погибших альпинистов

Сообщение о том, что в районе Авачин-
ского перевала на Камчтке обнаружены 
тела двух женщин и одного мужчины, жи-
телей краевого центра, поступило в след-
ственные органы 3 матра. По данному сооб-
щению следственными органами Следствен-
ного комитета РФ по Камчатскому краю ор-
ганизована доследственная проверка, сооб-
щает пресс-служба СУ СКР по Камчатско-
му краю.

По предварительным данным, на пере-
вале находились две альпинистских груп-
пы, член одной из которых потерялся. Из 
второй группы две женщины и мужчина на-
правились на поиски пропавшего мужчи-
ны. Потерявшийся альпинист был найден, 
однако ввиду плохих метеоусловий группа 
вновь потерялась. Через некоторое время 
две женщины и мужчина были обнаруже-
ны без признаков жизни. Четвертый альпи-
нист направлен в учреждение здравоохра-
нения для оказания медицинской помощи 
в связи с обморожением верхних и нижних 
конечностей.

Спасательной группой МЧС тела погиб-
ших доставлены в город Елизово. В насто-
ящее время устанавливаются все обстоя-
тельства произошедшего. По результатам 
проверки будет принято процессуальное 
решение.

Попался с наркотиками
Участковым уполномоченным полиции от-

дела МВД России по Олекминскому району 
Республики Саха (Якутия) задержан 27-лет-
ний ранее судимый житель города Олек-
минска. При осмотре салона его автомоби-
ля «Тойота» полицейский обнаружил и изъ-
ял несколько полиэтиленовых пакетов, в ко-
торых находилось более трех килограммов 
марихуаны.

Мужчина признался, что употребляет 
наркотики на протяжении нескольких лет, 
а коноплю собрал якобы для личного по-
требления. В настоящее время в отноше-
нии подозреваемого возбуждено уголов-
ное дело за незаконный оборот наркоти-
ков в особо крупном размере.

Профзаболеванием врачей 
Приамурья стал туберкулёз

Самым распространенным профессио-
нальным заболеванием среди медицинских 
работников Приамурья остается туберкулез. 
Такие данные на IV пленуме Амурской об-
ластной организации профсоюза работни-
ков здравоохранения озвучила консультант 
службы материально-технического обеспе-
чения и охраны труда областного Минз-
драва Ольга Татаринова, сообщает РИА 
PrimaMedia.

«За последние 5 лет численность лиц 
с впервые установленным профессиональ-
ным заболеванием составило шесть чело-
век», — подчеркнула Татаринова. Доклад-
чик отметила, что, несмотря на проводимые 
мероприятия, не снижается и уровень про-
изводственного травматизма. Показатели 
на протяжении последних пяти лет остают-
ся на одном уровне — ежегодно 27 случа-
ев. «Анализ производственного травматиз-
ма показал, что основная утрата трудоспо-
собности происходит в результате падения 
медицинского персонала как в помещени-
ях, так и на территории учреждения — спот-
кнулся, поскользнулся, оступился, подвернул 
ногу — и составляет 59,3% от общего ко-
личества несчастных случаев», — отметила 
консультант.

Согласно данным на 1 января 2013 года, 
в учреждениях здравоохранения области 
трудятся 21 745 человек, в т.ч. 17 882 
(82,2%) женщин. Затраты на мероприятия 
по улучшению условий и охране труда в уч-
реждениях в 2012 году составили более 73 
млн рублей, тогда как в 2011 году — более 
79 млн рублей.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

Вчера на привокзальной 
площади Владивостока 

прошёл митинг, посвящен-
ный памяти И.В. Сталина, 
организатором которого вы-
ступила Ассоциация в защи-
ту памяти В.И.Ленина. В ми-
тинге приняли участие пред-
ставители КПРФ, других по-
литических движений, пар-
тий и общественных орга-
низаций. Перед собравши-
мися выступили Владимир 
Гришуков, первый секре-
тарь Владивостокского от-
деления ЛКСМ Максим Шин-
каренко, первый секретарь 
Владивостокского горкома 
партии Владимир Беспалов 
и другие. В заключение ми-
тингующие приняли заявле-
ние против планов закры-
тия Мавзолея на Красной 
площади в Москве. Накану-
не на вопросы корреспон-
дента «Правды Приморья» по 
этому поводу ответил один 
из участников митинга, член 
бюро комитета Приморского 
краевого отделения КПРФ 
Сергей Киселёв.

— Как вы думаете, почему сей-
час КПРФ уделяет такое внимание личности 
Сталина? Начиная с XX съезда КПСС отноше-
ние к Сталину было больше негативное, чем по-
ложительное. Книги с его теоретическими ра-
ботами и его выступлениями не издавались, из 
библиотек они были изъяты, его имя выбрасы-
валось из песен. Переименовали улицы. Пере-
именовали город Сталинград. Прошло уже 60 
лет со дня его смерти, а в газетах и на телеви-
дении, как и когда-то в СССР во времена Хрущё-
ва и Горбачёва, всё обличают и обличают «ста-
линский террор». Неужели это до сих пор так 
актуально?

— Действительно, если судить по телевизион-
ным передачам, по упоминаниям в них Сталина, 
он в памяти россиян не умер, а здесь с нами сей-
час спорит о нашей советской истории, об оцен-
ках нашей сегодняшней демократии, нашей се-
годняшней жизни. Одни клянут кровавого дикта-
тора и несут цветы к памятникам жертв полити-
ческих репрессий. Другие с гордостью и почтени-
ем говорят о великом и героическом прошлом 
страны, поднявшейся под руководством Стали-
на из руин гражданской войны до космических 
высот. Говорят о том, что он придал силу и могу-
щество государству, победившему фашистского 
зверя. В адрес нынешних правителей, их олигар-
хата, в адрес лжеборцов с коррупцией нередко 
слышим — Сталина на вас нет!

Всё это происходит потому, что Сталин для 
нас не просто историческая личность, а неотъ-
емлемая часть борьбы за новое общественное 
устройство, альтернативное нынешнему. Так по-
лучилось, что коммунистическая идея и прак-
тика строительства первой социалистической 
ступени коммунизма в СССР в идеологической 
борьбе различных политических течений стали 
неразрывны. А практика строительства социа-
лизма в СССР персонифицируется в Сталине. 
В подтверждение приведу отрывок из вступи-
тельной статьи в «Чёрной книге коммунизма», 
написанной бывшим членом политбюро, секре-
тарём ЦК КПСС по идеологи Яковлевым. Эта 
книга группы авторов издана во многих евро-
пейских странах, в том числе и в России.

Цитата: «Советский тоталитарный режим 
можно было разрушить только через гласность 
и тоталитарную дисциплину партии, прикрыва-
ясь при этом интересами совершенствования 
социализма. Группа истинных, а не мнимых ре-
форматоров разработали (разумеется, устно) 
следующий план: авторитетом Ленина ударить 
по Сталину, по сталинизму. А затем, в случае 
успеха, Плехановым и социал-демократией бить 
по Ленину, либерализмом и «нравственным со-
циализмом» — по революционизму вообще. На-

чался новый виток разоблачения «культа лично-
сти Сталина». Но не эмоциональным выкриком, 
как это сделал Хрущёв, а с чётким подтекстом: 
преступник не только Сталин, но и сама систе-
ма преступна». 

Для нас, для коммунистов, очищение об-
раза Сталина от той чудовищной лжи, от той 
кровавой грязи, которой его постоянно ма-
жут, это, прежде всего, борьба за образ Ком-
мунизма, борьба за общественный строй, ко-
торый противники пытаются опорочить. Свои-
ми фантазиями о практике строительства соци-
ализма в годы жизни Сталина наши политиче-
ские противники стараются выкорчевать у лю-
дей всякую мысль о возможной альтернативе 
капитализму.

— Но вы же не можете отрицать самого 
факта репрессий... 

— Я этого и не отрицаю. Репрессии были. 
Я не согласен лишь с той крайне негативной 
оценкой, что даётся репрессиям. Само латин-
ское слово «repressio» обозначает подавление 
и ничего больше. В той сложной, в той опасной 
исторической ситуации было бы преступлени-
ем ничего не предпринимать для подавления 
враждебных сил. 

Россия купалась в кровавой бане начиная 
с 1914 года — первая мировая война, рево-
люция, интервенция 14 стран, гражданская во-
йна. Психологи говорят про вьетнамский син-
дром американских ветеранов войны, про аф-
ганский синдром наших ветеранов, а то, что 
происходило в России, разве не порождало пре-
ступность? Три четверти заключённых ГУЛага 
составляли самые настоящие уголовные пре-
ступники — убийцы, воры, насильники, которы-
ми и сегодня переполнены тюрьмы. Были, ко-
нечно, и осуждённые за преступления, носив-
шие политический характер. Но нужно пони-
мать, что СССР существовал в условиях посто-
янной угрозы нападения и беспрерывных воо-
ружённых конфликтов вдоль всех своих границ. 

Тайная и открытая война против СССР про-
должалась непрерывно. В 20-е, 30-е, 40-е годы. 

Сегодня у нас неспокойно на Кавказе и мы 
знаем, что такое диверсии, захват заложников 
и прочие акции террористов-боевиков. Так вот, 
в то время на теле страны кровоточила неза-
живающая рана во много раз большего раз-
мера. Все названные источники преступлений 
создавали поток осужденных по «политическим» 
статьям, и их было так же много, как и самих 
преступлений.

«Когда Сталин умер, в лагерях находилось до 
10 миллионов человек» — написал в своих мему-
арах Хрущёв и понадеялся, что его вранье будет 

взято на веру. Но дотошный чи-
татель, сегодня, без всяких про-
блем, может посмотреть в сети 
Интернет фотокопии, хранящих-
ся в архиве докладных записок 
руководства МВД СССР на имя 
Н.С. Хрущёва с указанием точно-
го числа заключённых, в том чис-
ле и на момент смерти Сталина. 
В документе читаем: На 1 янва-
ря 1953 г. в ГУЛАГе содержалось 
2 468 тысяч заключённых, в том 
числе, осужденных за контррево-
люционные преступления 465 ты-
сяч человек. То есть 73 процен-
та были простыми уголовниками 
и к политике не имели никакого 
отношения. Среди осуждённых 
по политической 58 статье 268 
тысяч наказано за измену Роди-
не. Для правозащитников это ко-
нечно много, если судить по мер-
кам нашего времени. Но в своих 
обвинениях обличители сталиниз-
ма не делают никаких поправок 
на историческую обстановку. На 
наличие армии предателей-вла-
совцев, на полицаев, служивших 
немцам, на лесных братьев в За-
падной Украине и в Прибалтике 
с их кровавым террором. Их что, 
надо было не наказывать? 

— Обличители «сталинских» репрессий не 
утруждают себя анализом исторической си-
туации. На показ выставляется лишь одно — 
борьба Сталина со своими политическими оп-
понентами, как борьба с инакомыслием, как 
подавление демократических свобод. Как вы 
это прокомментируете?

— Они не хотят рассматривать коммунизм 
как путь выхода из кризиса капитализма через 
революционные изменения в организации ма-
териального производства и прежде всего, че-
рез замену рыночных отношений частной соб-
ственности новыми общинными общественны-
ми отношениями. Они не хотят рассматривать 
коммунизм как вопрос юридический, как во-
прос экономический. Защитники капитализма 
коммунистическую идею выставляют, как мечту 
о построении райской жизни на грешной Зем-
ле. Но это не так.

Борьба различных мнений о путях движе-
ния к социализму в коммунистическом дви-
жении существовала всегда и ни о каком фи-
зическом уничтожении своих противников ни 
у кого и речи не было. Приведу два примера: 
Ленин— Плеханов, большевики— меньшеви-
ки. Это были просто разные теоритические 
подходы, разные организации единомышлен-
ников. Теоретический спор разрешился ре-
альным результатом. В России к власти приш-
ли большевики. После смерти Ленина уже 
правящая партийная элита большевиков рас-
кололась на два враждующих лагеря и сгруп-
пировалась вокруг двух известных фигур — 
Сталина и Троцкого. Троцкий и его соратни-
ки занимали ведущие государственные посты, 
например, Троцкий до апреля 1925 г. был са-
мым главным военачальником — в граждан-
скую войну председателем реввоенсовета, а 
после — наркомвоенмор. Он контролировал 
аппарат военного ведомства, где служило 
немало преданных Троцкому людей. Немало 
в армии было тех, кто благодаря именно ему 
сделал военную карьеру. Троцкого поддержи-
вали руководители органов госбезопасности 
Дзержинский, Ягода. У Сталина наибольшая 
поддержка была в партийной среде. Если бы 
Сталин не был чутким к настроениям масс, 
если бы он не мог их выражать, если бы ша-
рахался из стороны в сторону, а не вел в пра-
вильном направлении, если бы он не умел во-
время притормозить и вовремя разогнаться, 
то не был бы тем Сталиным в истории Рос-
сии, которого мы знаем. Его место занял бы 
Троцкий, Бухарин или кто-то другой и какими 
бы зигзагами пошла история страны, никому 
неизвестно. 

Очистить имя Сталина 
от клеветы и предательства
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Потерпев поражение порознь, Троцкий, 
Зиновьев, Каменев и другие оппозиционеры 
с весны 1926 года договарились действовать 
сообща. В октябре 1927— го Троцким была 
совершена попытка государственного перево-
рота, но она провалилась. Самым жестоким 
наказанием для Троцкого, потерпевшего по-
ражение в борьбе со Сталины, была его вы-
сылка из СССР. 

— Но ведь уже через десять лет в 1937-38 
годах в СССР прошли политические процес-
сы над широко известными бывшими лиде-
рами партии, такими как Бухарин, Зиновьев, 
Каменев, над группой военачальников, Туха-
чевским и другими героями гражданской во-
йны, входившими в так называемый заговор 
по свержению существующего строя. Осуди-
ли и тех, кто их активно поддерживал. Их 
приговаривали к расстрелу, а это и есть фи-
зическое уничтожение идеологических про-
тивников. Почему так жестоко с ними обо-
шлись? Что изменилось за 10 лет?

— Если не раскрывать сути изменившейся 
исторической обстановки, то всё можно спи-
сать на жестокость Сталина. Именно так и по-
ступают обличители сталинизма. Но дело в том, 
что судили этих людей не за идейные убежде-
ния, не за то, что они были не согласны с ре-
альной практикой строительства социализма 
в СССР, а за сотрудничество с фашистской 
Германией по подготовке в СССР фашистско-
го переворота и уничтожению советской вла-
сти. Победить они надеялись при поддержке 
Гитлера. Судили фашистское подполье, а не 
идейных противников. 

— Как можно поверить в то, что партий-
цы с дореволюционным стажем, герои граж-
данской войны вдруг оказались предателями 
и врагами социалистического государства?

— В это своим примером заставляет нас 
поверить Яковлев, воевавший против фашиз-
ма на фронтах Великой Отечественной и по-
лучивший в СССР высшие партийные долж-
ности, Калугин, бывший генерал-майора КГБ 
СССР, потомственный чекист, имевший 22 го-
сударственные награды и работавший на ЦРУ 
с 1959 года. В этом нас убеждает в своей кни-
ге «Признание шпиона» американец Эрли, на-
писавший в ней: «Наши были везде. Шпионы 
ЦРУ проникли во все участки советской систе-
мы: в КГБ, ГРУ, Кремль, научно-исследователь-
ские институты. У нас буквально шпион сидел 
на шпионе. В 1984 году в СССР работало боль-
ше шпионов ЦРУ, чем когда бы то ни было за 
всю историю существования управления». Так 
почему то, что было в горбачёвское время, не 
могло быть в сталинское? Почему такого не 
могло быть перед подготовкой немцев к напа-
дению на СССР?

— Но количество приговорённых к смерт-
ной казни в 1937-38 годах было беспреце-
дентно большим по сравнению со всеми дру-
гими годами существования СССР. Много лю-
дей оказалось невинно пострадавшими. Чем 
вы это объясните? 

— Я бы обратил внимание на такую фигу-

ру, как Ежов. О нём обличители «сталинских» 
репрессий всегда говорят очень скудно. «Под-
ручным палачом» они всегда выставляют Бе-
рию. Но с приходом Берии на пост главы НКВД 
большой террор завершился. В 1939-1940 го-
дах было освобождено подавляющее большин-
ство лиц, находившихся под следствием, а так-
же осуждённых в 1937—1938 годах и отправ-
ленных в лагеря, всего порядка в 150—200 
тысяч человек. Обличители Берия делают вид, 
что они об этом не знают. Во всех сегодняш-
них кинофильмах мы видим, что людей осво-
бождают из ГУЛАГа после 1941-го, после напа-
дения Германии на СССР, когда Сталин якобы 
был перепуган и искал поддержки у безвинно 
пострадавших военных.

В 1998 году Военная коллегия Верховно-
го Суда Российской Федерации, рассматри-
вавшая дело Ежова, признала его не под-
лежащим реабилитации. Вот что записано 
в её определении: «Ежов… организовал ряд 
убийств неугодных ему лиц, в том числе своей 
жены, которая могла разоблачить его преда-
тельскую деятельность. Ежов… провоцировал 
обострение отношений СССР с дружественны-
ми странами и пытался ускорить военные стол-
кновения СССР с Японией. В результате опера-
ций, проведённых сотрудниками НКВД в соот-
ветствии с приказами Ежова, только в 1937—
1938 гг. было подвергнуто репрессиям свыше 
1,5 миллиона граждан, из них около полови-
ны расстреляно». Даже в обстановке антиста-
линской истерии коллегия Верховного Суда не 
решилась скрыть факт предательства Ежова. 
Правда, этот факт затерялся в перечне других 
его преступлений. 

Но вот не так давно был рассекречен прото-
кол допроса Ежова. Он имеет множество дета-
лей, которыми нет никакого резона наполнять 
фальсифицируемый документ, если бы прото-
кол составлялся именно с целью навешать на 
обвиняемого не совершавшиеся им преступле-
ния. Не было смысла навешивать на Ежова 
что-то дополнительно. Одних служебных злоу-
потреблений, масштабов фальсификаций уго-
ловных дел вполне было достаточно, чтобы 
приговорить Ежова к расстрелу, не заморачи-
ваясь излишними сложностями по описанию 
деталей его вербовки германской разведкой. 
Не было смысла заниматься описанием под-
робностей встреч Ежова со связными и полу-
чаемых заданий. Никто факта вербовки Ежо-
ва и его работы в пользу фашистской Герма-
нии не опровергает. Этот факт просто замал-
чивают. Потому что это указывает на настоя-
щего организатора террора. 

Если валить ответственность за всплеск 
репрессий на Сталина, то возникает слишком 
много вопросов. Арест такого большого коли-
чества командиров Красной Армии, а особен-
но работников оборонной промышленности, 
организаторов производства, специалистов 
различных отраслей народного хозяйства на-
кануне войны, — это, мягко говоря, странно. 
Чтобы как-то объяснить это не поддающееся 
разумному объяснению поведение, в горба-

чёвские времена пытались представить Стали-
на психически больным человеком и приплели 
сюда Бехтерева. Но эта фальшивка легко была 
разоблачена. Ещё в качестве доказательства 
вины Сталина предъявляют так называемые 
«расстрельные списки» с росписями на них чле-
нов политбюро и в том числе Сталина. Но суть 
в том, что эти списки были всего лишь доку-
ментом чисто информационным, предназна-
ченным для ознакомления с фамилиями аре-
стованных НКВД. Они нигде не регистрирова-
лись, по ним никакие официальные решения 
не принимались. Те, кто в списках был обозна-
чен якобы к расстрелу, нередко вообще осво-
бождались из-под стражи или приговаривались 
к иным срокам заключения. Если это были рас-
поряжения Сталина по наказанию фигуриро-
вавших в списках людей, то почему они не ис-
полнялись? Что это за диктатор, подпись кото-
рого для НКВД ничего не значила? Нет у обли-
чителей на этот вопрос ответа. 

Ежов во время тех событий был таким же, 
как Сталин, секретарём ЦК партии. А если ещё 
учесть, что Сталин, тогда не имел никаких го-
сударственных должностей, а Ежов возглавлял 
самый мощный карательный орган в государ-
стве. Если вспомнить, как с помощью КГБ от-
странили Хрущёва от власти в 1964 году. Если 
всё это принять во внимание, то Сталин не 
покажется такой уж всесильной политической 
фигурой в то время. Не имел Сталин дикта-
торских полномочий, а один только авторитет 
в партии и в народе.

Все действия Ежова со всей очевидностью 
были направлены против авторитета совет-
ской власти. Признание самого факта, что 
правительство СССР допустило уничтожение 
шестисот тысяч граждан, является самоубий-
ством для всякого правительства. 

Так что Ежов был тихо, без привлечения 
внимания, снят со всех руководящих постов 
и заменён Берией. И до сих пор фигура Ежо-
ва как истинного творца террора 1937-38 го-
дов, ничьего внимания не привлекает. 

Перед переходом к новой политике необхо-
димо было честно сказать о допущенных ошиб-
ках и назвать тех, по чьей воле пострадали не-
виновные. У Сталина был такой план. И он на-
чал его осуществлять.

Однако утром 1 марта 1953 года у него слу-
чился инсульт. Сталин умер 5 марта 1953 года. 
Хрущёв вначале уничтожил реального Сталина, 
а затем растоптал на XX съезде КПСС его об-
раз, сохранившийся в народе.

— Получается, что сегодняшним коммуни-
стам нужно пересмотреть оценки XX съезда 
КПСС, на котором Хрущев впервые указал на 
виновника репрессий, раскрыл их масштабы 
и обличил культ личности Сталина? 

— Если исходить из сказанного, то вся ложь 
о «сталинских репрессиях» понадобилась для 
того, чтобы свёртывание демократизации вы-

дать за демократизацию. Иначе действитель-
но не объяснить молчание брежневского пар-
тийного руководства уже после того, как Хру-
щёв был отстранён от власти. 

После доклада Хрущёва о культе лично-
сти Сталина в партийной среде создали «миф 
о XX съезде», о том что страна освободилась 
от груза ошибок и преступлений и уверенно 
зашагала вперёд под руководством обновлён-
ной и демократичной КПСС. В среде интелли-
генции был создан миф о хрущёвской отте-
пели и о шестидесятниках. От вопроса о ре-
прессиях открещивались фразой, что партия 
дала оценку этому явлению и тема закрыта. 
Тему репрессий в СССР закрыли для публич-
ного обсуждения. От народа под грифом се-
кретно были скрыты все подлинные докумен-
ты, касающиеся репрессий. Не анализирова-
лись исторические условия, приведшие к ре-
прессиям. Новые поколения, лишённые воз-
можности узнать правду о Сталине, выраста-
ли, не зная подлинной истории государства, 
в атмосфере невежества и клеветы на совет-
ское прошлое.

Доклад Хрущёва на XX съезде КПСС стал 
сокрушительным идеологическим ударом по 
всему советскому. После него Запад резко 
активизировал пропагандистскую кампанию 
против СССР, усилил помощь антисоветским 
элементам. Последствием XX съезда стал «ле-
вый антикоммунизм» выразившийся в соче-
тании социалистических идей с антикомму-
нистической пропагандой, с представлени-
ем СССР «империей зла». Восторжествовала 
идея постепенного эволюционного преобра-
зования капитализма в социальное государ-
ство всеобщего благополучия. Получили мощ-
ную поддержку также и различные троцкист-
ские группировки.

Сдача противнику поля боя в идеологиче-
ской войне цинично прикрывалась интереса-
ми страны. Бурные аплодисменты Горбачё-
ву были лишь кульминацией процесса, начав-
шегося за двадцать лет до перестройки, того 
предательства, которое прозвучало в докладе 
Хрущёва о Сталине. Предавшие Сталина с лёг-
костью предавали и социализм, и советскую 
власть, и свою Родину — СССР. «Ужастики» 
про «сталинские репрессии» служили им мо-
ральным оправданием предательства. Вместе 
с коммунистическим мировоззрением разру-
шилось и коммунистическое государство, ком-
мунистический строй. 

Всем нам нужно наконец понять, что борь-
ба за историческую правду, за настоящего 
Сталина неотделима от борьбы за коммунисти-
ческое будущее нашей страны, и мы не имеем 
права отмалчиваться в этой идеологической 
борьбе. Слишком дорого обошёлся нейтрали-
тет и молчание брежневского КПСС. Для се-
годняшних коммунистов такое молчание - это 
путь к поражению. 

«Многие дела нашей партии и на-
рода будут извращены и опле-

ваны прежде всего за рубежом, да 
и в нашей стране тоже. Сионизм, рву-
щийся к мировому господству, будет 
жестоко мстить нам за наши успехи 
и достижения. Он все еще рассматри-
вает Россию как варварскую страну, 
как сырьевой придаток. И мое имя 
тоже будет оболгано, оклеветано. 
Мне припишут множество злодеяний.

Мировой сионизм всеми силами будет 
стремиться уничтожить наш Союз, чтобы 
Россия больше никогда не могла подняться. 
Сила СССР — в дружбе народов. Острие борь-
бы будет направлено прежде всего на раз-
рыв этой дружбы, на отрыв окраин от России. 
Здесь, надо признаться, мы еще не все сдела-
ли. Здесь еще большое поле работы.

С особой силой поднимет голову национа-
лизм. Он на какое-то время придавит интерна-
ционализм и патриотизм, только на какое-то 
время. Возникнут национальные группы вну-
три наций и конфликты. Появится много вож-
дей-пигмеев, предателей внутри своих наций.

В целом в будущем развитие пойдет более 

сложными и даже бешеными путями, поворо-
ты будут предельно крутыми. Дело идет к тому, 
что особенно взбудоражится Восток. Возник-
нут острые противоречия с Западом.

И все же, как бы ни развивались события, 
но пройдет время, и взоры новых поколений 
будут обращены к делам и победам нашего 
социалистического Отечества. Год за годом 
будут приходить новые поколения. Они вновь 
подымут знамя своих отцов и дедов и отдадут 
нам должное сполна. Свое будущее они будут 
строить на нашем прошлом».

Извлечение из дневников А.М. Коллонтай, 
хранящихся в Архиве МИДа РФ, произведены 
историком М.И. Трушем. [c. 611]

«Я пью, прежде всего, за здоровье русско-
го народа потому, что он является наиболее 
выдающейся нацией из всех наций, входящих 
в состав Советского Союза.

Я поднимаю тост за здоро вье русского на-
рода потому, что он заслужил в этой войне 
общее признание, как руководящей силы Со-
ветского Союза среди всех народов нашей 
Страны.

Я поднимаю тост за здоровье русского На-
рода не только потому, что он — руководя-
щий народ, но и потому, что у него имеется 
ясный ум, стойкий характер и терпение. До-
верие русского народа оказалось той реша-
ющей силой, которая обеспечила историче-
скую победу над врагом человечества — над 
фашизмом. Спасибо ему, русскому народу!»

Иосиф Сталин, 1945 год

Как в воду глядел...
Беседа И.В. Сталина 
с А.М. Коллонтай 
(ноябрь 1939 года)

Документы неопровержимо свидетельству-
ют — сам Сталин был категорически против 
этого. В Российском государственном архиве 
социально-политической истории (РГАСПИ) 
хранится письмо Сталина секретарю Цари-
цынского губкома ВКП(б) Шеболдаеву. Вот 
его текст: «Я узнал, что Царицын хотят переи-
меновать в Сталинград. Узнал также, что Ми-
нин (один из активных участников обороны 
Царицына в гражданскую войну. — А.Е.) до-
бивается его переименования в Мининград. 
Знаю также, что Вы отложили Съезд советов 
из-за моего неприезда, причем думаете про-
извести процедуру переименования в моем 
присутствии. Все это создает неловкое поло-
жение и для Вас, и особенно для меня. Очень 
прошу иметь ввиду, что: 1) Я не добивался 

и не добиваюсь переименования Царицына 
в Сталинград; 2) Дело это начато без меня 
и помимо меня; 3) Если так уж необходимо 
переименовать Царицын, назовите его Ми-
нинградом или как-нибудь иначе; 4) Если уж 
слишком раззвонили насчет Сталинграда и те-
перь трудно Вам отказаться от начатого дела, 
не втягивайте меня в это дело и не требуйте 
моего присутствия на Съезде советов — ина-
че может получиться впечатление, что я до-
биваюсь переименования; 5) Поверьте, това-
рищ, что я не добиваюсь ни славы, ни поче-
та, и не хотел бы, чтобы сложилось обратное 
впечатление».

Так вот, если нам дорога память и благо-
дарная воля спасённых Сталиным от голода 
жителей Царицына, то только поэтому наш 
священный долг вернуть этому городу имя 
Сталинград во что бы то ни стало. 

Как Царицыну дали 
имя Сталинград 
Это сделали благодарные Сталину сами жители города

День памяти

Окончание. Начало на стр. 1



6 № 9 (609)

В Пакистане совершено 
покушение на 
президента Индии

Неизвестные подорвали самодельную 
бомбу в столице Бангладеш Дакке непода-
леку от гостиницы, где остановился прези-
дент Индии Пранаб Мукерджи, сообщает 
индийская газета Hindustan Times.

По словам сотрудников полиции, в ре-
зультате взрыва никто не пострадал.

Как отмечает издание, два человека 
подъехали на мотоцикле к воротам отеля 
«Сонаргаон Пан-Пасифик» и бросили в его 
сторону самодельную бомбу. Им удалось 
скрыться.

Пока остается неясным, находился ли 
в отеле во время взрыва Мукерджи, при-
бывший в Бангладеш с трехдневным 
визитом.

Инцидент произошел на фоне беспоряд-
ков, которые вспыхнули в Бангладеш по-
сле того, как трибунал по военным престу-
плениям страны приговорил нескольких ли-
деров оппозиционной исламской партии 
«Джамаат-э-Ислами» к смертной казни. 

Лжекардинала задержали 
в Ватикане

Неизвестный, выдававший себя за ка-
толического епископа, был пойман при по-
пытке проникнуть на закрытое совещание 
по выбору нового Папы Римского. Мужчине, 
костюм которого лишь приблизительно соот-
ветствовал епископским одеждам, удалось 
смешаться с толпой кардиналов, попасть на 
территорию города-государства и дойти до 
площади перед залом Павла VI.

В новый зал Синода епископов, где долж-
на была состояться первая консультация по 
обсуждению кандидатов на Святой престол, 
пробраться ему не удалось. «Епископ» был 
выдворен за ворота Ватикана, вызвав смех 
телеоператоров и недоумение кардиналов.

Кардиналы хотят избрать нового Папу 
Римского еще до Страстной недели, кото-
рая у католиков начнется с Вербного вос-
кресенья, 24 марта, и завершится на Пас-
ху, 31 марта. 

Успешное исцеление больной 
ВИЧ

Американским врачам удалось вылечить 
от вируса иммунодефицита человека (ВИЧ) 
малолетнюю пациентку. Как сообщает CNN, 
вторым в истории вылеченным от ВИЧ че-
ловеком стала 2,5-летняя уроженка штата 
Миссисипи, унаследовавшая вирус от мате-
ри. Современные анализы не позволяют вы-
явить в ее крови наличие вируса, что дела-
ет пациентку технически здоровой.

Об успехе было объявлено на конферен-
ции по ретровирусным и оппортунистиче-
ским заболеваниям в Атланте. Специалисты 
склонны объяснять удачное лечение тем, что 
оно было начато уже на вторые сутки жиз-
ни ребенка, имя которого остается неиз-
вестным. Лечащий врач пациентки — педи-
атр клиники Университета Миссисипи Ханна 
Гей — назначила новорожденной комбина-
цию из трех стандартных препаратов против 
ВИЧ уже через 30-м часу ее жизни. Хотя на 
тот момент наличие вируса в крови пациент-
ки еще не было установлено, Гей, по ее сло-
вам, решила перестраховаться.

Доктор обратила внимание, что ВИЧ 
у матери был выявлен достаточно поздно 
и до родов женщину от вируса не лечили. 
Это повышало риск того, что ребенок не по-
лучил бы от матери необходимых для борь-
бы с ВИЧ антител. По статистике, проходя-
щие необходимую терапию матери переда-
ют вирус новорожденным менее чем в 2 
процентов случаев.

Наблюдающие за процессом специали-
сты считают особенно важным то, что ре-
бенка удалось избавить от смертельно опас-
ного вируса традиционными методами. 

Справедливости ради заметим, что мно-
гие авторитетные учёные отрицают суще-
ствание вируса иммунодефицита челове-
ка, который до сих пор никому не удава-
лось увидеть.

По материалам информагентств.

Пульс планеты

Вчера во Владивостоке состоялась 
пресс-конференция секретаря ЦК 

КПРФ, депутата Госдумы РФ от При-
морского края Алексея Корниенко, 
депутатов Законодательного Собра-
ния секретаря крайкома партии Павла 
Ашихмина, первого секретаря Влади-
востокского местного отделения КПРФ 
Владимира Беспалова и первого се-
кретаря комитета Фокинского местно-
го отделения партии Евгения Бочарова, 
депутатов Думы Владивостока Олега 
Вельгодского и Андрея Галицких. 

В своём выступлении Алексей Корниен-
ко остановился на итогах работы XV съезда 
КПРФ, подчеркнув при этом, что вновь избран-
ный Центральный Комитет партии значитель-
но обновился за счёт молодых коммунистов, а 
его самого избрали секретарём ЦК КПРФ по 
вопросам Сибири и Дальнего Востока.

Выступивший затем перед журналистами 
Евгений Бочаров изложил свою точку зрения 
об особенностях работы фракции КПРФ в За-
конодательном Собрании региона и дал оцен-
ку принятым решениям на его последнем за-
седании. В частности, заметил он, принятое 

единороссовским большинством реше-
ния по изменению Избирательного ко-
декса края о проведении предстоящих 
в сентябре выборов в один тур дела-
ет избранных глав по сути нелегитим-
ными. «Единая Россия» катастрофиче-
ски теряет доверие среди избирате-
лей и подстраивает избирательное за-
конодательство под свои будущие со-
мнительные победы.

Как делегат XV съезда КПРФ Па-
вел Ашихмин рассказал о своём уча-
стии в работе форума коммунистов, а 
также коснулся действий «Единой Рос-
сии», которая теперь в избирательных 
кампаниях выбрала тактику снижения 
явки избирателей, замалчивания выбо-
ров в подконтрольных СМИ.

Владимир Беспалов рассказал 
о встрече во Владивостоке с предсе-
дателем Совета Федераций Валенти-
ной Матвиенко, которой он прямо за-

дал вопрос: как она 
относится к 20-й ста-
тье Конвенции ООН? 
Валентина Матвиенко, 
как заметил Владимир 
Беспалов, долго и под-
робно объясняла, как 
президент и другие 
структуры власти бо-
рются с коррупцией, 
но на конкретный во-

прос так и не ответила.
Выступившие затем Олег Вельгодский и Ан-

дрей Галицких рассказали журналистам о сво-
ей встрече с избирателями в фойе админи-
страции Приморья, которую правоохранитель-
ные органы теперь пытаются представить как 
пикет и ставят им в вину нарушение админи-
стративного кодекса.

Затем участники пресс-конференции 
ответили на многочисленные вопросы 
журналистов. 

В.Фёдоров. Фото автора.

Пресс-конференция

Об итогах съезда КПРФ 
и местных особенностях 

Владимир Путин за во-
семь месяцев своего 

президентства не выпол-
нил большую часть сво-
их предвыборных обе-
щаний, считают россия-
не. Большинство из тех, 
кто голосовал за Пути-
на год назад, поддер-
жали будущего прези-
дента именно из-за его 
посылов. 

За восемь месяцев прези-
дентства Владимир Путин не 
выполнил большую часть сво-
их предвыборных обещаний, 
так считают 58% россиян, 
опрошенных ВЦИОМ. Почти 
каждый пятый (19%) вообще 
не заметил работы по испол-
нению обещанного. 16% рос-
сиян считают, что президент 
уже успел реализовать поч-
ти все, что было им намече-
но в ходе предвыборной кам-
пании, — такого мнения при-
держиваются, как правило, 
сторонники «Единой России» 
(28%), а также те, кто голосо-
вал за него на выборах 2012 
года (27%).

Полного исполнения пред-
выборных обещаний от Пути-
на ждали 37% россиян, опро-
шенных сразу после выборов, 
частичного — 41%. Не вери-
ли уже тогда путинским обе-
щаниям 15%. Из тех, кто го-
лосовал за Путина, более по-
ловины (58%) сообщили, что 
предвыборные обещания по-
литика были весомым аргу-
ментом в его пользу. Но бо-
лее чем для трети (38%) рос-

сиян при голосовании за 
Путина не были важны его 
обещания.

Сегодня россияне, голо-
совавшие за Путина, объяс-
няют свой выбор главным 
образом доверием к нему 
(26%), а не к его предвыбор-
ной программе. Между тем 
голосовавшие за Путина ста-
ли реже говорить о результа-
тах его работы (с 26 сразу 
после выборов до 19% в мар-
те 2013 года), а чаще о том, 
что он был самым достойным 
из кандидатов (доля этих от-
ветов выросла с 8 до 12%), 
и что проголосовали за него 
от безысходности или отсут-
ствия достойных альтернатив 
(этот показатель почти удво-
ился, с 11 до 21%).

Россияне ждут от прези-
дента в первую очередь даль-
нейшего повышения благосо-
стояния населения.

Главное негативное изме-
нение в жизни страны, свя-
занное с деятельностью Пу-
тина, по мнению опрошен-
ных, — рост цен и высокая 
инфляция (16%).

Среди новых «просчетов 
президента» — высокие та-
рифы на услуги ЖКХ (5%), 
принятие закона о митингах 
(2%), «закона Димы Яковле-
ва» (1%), вступление в ВТО 
(1%).

Выполнил или не выполнил 
президент свои предвыбор-
ные обязательства, не имеет 
аргументирующей силы для 
российского избирателя, счи-

тают эксперты. «Существует 
такой термин, как безальтер-
нативность: поддерживаем 
и доверяем не потому, что 
он выполнил какие-то обеща-
ния, а потому что просто дру-
гих нет», — сказал «Газете.
Ru» глава Международного 
института политической экс-
пертизы Евгений Минченко. 
Оценивая работу Путина за 
год, эксперт указывает лишь 
на одно обещание, которое 
было исполнено: «Путин на-
чал повышать зарплаты ра-
ботникам бюджетной сфе-
ры, силовикам. Другое дело, 
что по этим обещаниям мо-
жет наступить дефолт где-то 
в году 2015».

«Факторы, которые урав-
новешивают недовольство, 
связанное с невыполненны-
ми обещаниями, — отсут-
ствие альтернативы, вто-
рое — есть страх перед сму-
той и хаосом, поэтому люди 
держатся за президента, тре-
тье — невыполнение обеща-
ний связывается с чиновни-
ками, Путин хороший, а чи-
новники все испортили», — 
поясняет «Газете.Ru» замгла-
вы Центра политических тех-
нологий Алексей Макаркин. 
Но для директора ВЦИОМ Фе-
дорова «все отлично объясня-
ется», но иначе: «Путин и не 
обещал в первые восемь ме-
сяцев своего президентства 
реализовать все свои обеща-
ния. Он двигается по пути их 
выполнения».

Газета.ру 

Путин не выполняет свои 
предвыборные обещания Две беды...

Российские дороги 
признаны одними 
из худших в мире 

Россия занимает по качеству 
дорог 136-е место в мире 

из 144. Как отмечается в отче-
те о глобальной конкурентоспо-
собности, подготовленном экс-
пертами Всемирного экономи-
ческого форума, качество рос-
сийских дорог оценили в 2,3 бал-
ла из 7.

Лучшие дороги оказались во Фран-
ции, Объединенных Арабских Эмиратах 
и Сингапуре (все получили по 6,5 балла). 
В десятку лучших также попали Порту-
галия, Оман, Швейцария, Австрия, Гон-
конг, Финляндия и Германия.

Худшие дороги, по мнению междуна-
родных экспертов, в Молдавии — их ка-
чество оценили в 1,5 балла. В нижней 
части списка также оказались несколь-
ко европейских стран, включая Польшу 
(2,6 балла), Болгарию (2,5 балла) и Ру-
мынию (1,9 балла). Из стран СНГ в спи-
сок худших попали, помимо России, Кир-
гизия (2,5 балла) и Украина (2,3 балла).

Лучше российских дороги, к примеру, 
оказались в Казахстане, который занял 
117 место с 2,7 балла, Таджикистане 
(98 место, 3,2 балла) и Азербайджане 
(67 место, 4,0 балла).

Ранее сообщалось, что на рекон-
струкцию и строительство российских 
дорог к 2015 году потратят от 620 до 
740 миллиардов рублей. До этого ка-
чество российских дорог оценила Ген-
прокуратура РФ. В ведомстве приш-
ли к выводу, что требуемым стандар-
там в России не соответствует боль-
шая часть всех дорог.

lenta.ru

Хуже некудаОпросы
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На днях глава Федеральной служ-
бы по тарифам Сергей Новиков зая-

вил, что его ведомство уже приступило 
к разработке нормативной базы для вы-
полнения поставленной накануне прези-
дентом задачи — ограничить рост тари-
фов естественных монополий шестью 
процентами в год. Впрочем, высокопо-
ставленный чиновник отметил, что «не 
уверен, что поручения президента о пла-
тежах ЖКХ приведут к изменению тари-
фов на электроэнергию и газ».

Напомним, с 1 июля этого года отопление 
и вода подорожают для населения на 10%, элек-
троэнергия на 12%, а газ — на 15%. Понятно, 
что привязанная к водоснабжению, подаче газа, 
электричества и тепла часть коммунальных плате-
жей вырастет более чем на 6%. Просто, поясня-
ет Новиков, на совещании у президента в поне-
дельник речь шла о том, чтобы ограничить рост 
коммунальных платежей, идущий за рамками на-
числения этих тарифов.

Однако рядовых потребителей эта казуистика 
мало успокаивает. Ведь несмотря на туманные 
формулировки, сигнал дается ясный — тарифы 
в системе ЖКХ будут расти прежними темпами. 
Кроме того, с будущего года по всей стране про-
изойдет разделение платежей за электроэнергию 
по социальным нормативам (в пределах установ-
ленной нормы) и по завышенным в полтора-два 
раза за каждый сверхнормативно потребленный 
киловатт-час. Объем потребления по социальному 
тарифу будут определять на местах.

С начала этого года эта система начала рабо-
тать в Орловской и Нижегородской областях. По 
данным Института проблем естественных монопо-
лий, жители этих регионов, в основном, не укла-
дываются в заданные лимиты.

Получается, подорожание коммуналки до за-
предельных высот уже неизбежно? Или все же 
можно как-то обеспечить коммунальщиков сред-
ствами на ремонт своих изношенных сетей, не 
придавливая неподъемными тарифами населе-
ние? За ответом на эти и другие вопросы мы об-
ратились к заместителю генерального директора 
Института экономики города по направлению «Го-
родское хозяйство» Владилену Прокофьеву.

— Можно ли удержать тарифы в пределах ро-
ста на 6% в год?

- Технически, конечно, можно. Но надо пони-
мать, что за это придется расплачиваться ухудше-
нием содержания инфраструктуры, которая и без 
того имеет сильный износ. Так что это — гаран-
тия коммунальных аварий, подобных той, что по-
казывают в новостях из города Тикси.

— Коммунальщики постоянно говорят: по-
высьте тарифы — иначе будут аварии. Тарифы 
повышали уже много раз и на большие суммы, 
чем обещали. А по статистике Росстроя, сте-
пень изношенности основных фондов ЖКХ толь-
ко выросла. И аварии начались такие, о каких 
в конце 1990-х никто и не слышал. Может, день-
ги просто идут не туда?

— То, что тарифы многократно выросли, — это 
правда, но это не значит, что поступления к пред-
приятиям коммунальной сферы увеличились. Да-
вайте возьмем водоснабжение. Еще пять лет 
назад среднее потребление на душу населения 
в России составляло 300 литров в день, в нача-
ле этого года — только 180 литров в день. То 
есть, оно уменьшилось на 40% в целом в стра-
не! А в Набережных Челнах так и вовсе упало до 
европейских 120-140 литров в день. Так что, та-

риф вырос, а потребление снизилось. Итог: об-
щие сборы предприятиями даже снизились. А 
им надо выплачивать ту же зарплату, направ-
лять средства на прочие расходы, которые силь-
но увеличились за пять лет из-за общего уровня 
инфляции. Я точно скажу: предприятия водоснаб-
жения не шикуют.

Так что реальные возможности по инвестиро-
ванию в ремонт коммунальных коммуникаций су-
щественно упали. Поэтому ежегодно отмечается 
рост доли изношенных фондов. Так, в 2005 году 
34% коммунальных сетей нуждались полностью 

в замене. А в начале 2013 года полностью изно-
шенными были уже 43% сетей страны. Есть горо-
да, в которых износ достигает 80-90%, а в ряде 
малых городов все трубы надо выкапывать и ме-
нять на новые.

— При этом 83% электроэнергии в европей-
ской части страны производится из газа, так 
что и электричество дорожает по этой же при-
чине. Это отсюда такие цифры звучали на засе-
дании у президента: рост тарифов увеличились 
на 225% в некоторых районах Мурманской об-
ласти и Алтая?

— В этой статистике речь идет не о тарифах, 
а об общей сумме платежей. Ведь с 01 сентября 
2012 года по постановлению правительства всту-
пили новые правила расчета коммуналки, по кото-
рым появилась графа «общедомовые нужды». Все 
утечки, воровство воды, освещение лифтов, под-
валов, подъездов, их отопление — все эти день-
ги пропорционально площади квартир теперь по-
делили на жильцов. И что получилось?. Была боль-
шая семья 5-6 человек в 3-комнатной квартире. 
Дети разъехались, муж умер. И живет одна ста-
рушка на 76 метрах — у нее-то сумма в графе об-
щедомовые нужды может даже превышать всю 
остальную коммуналку. Есть квартиры, где она 
превышает в два с лишним раза. Так, без изме-
нения тарифов общий платеж увеличился более 
чем на 200%. Как и кто допустил в правительстве 
это безобразие — надо отдельно разбираться.

— Намного ли вырастут счета за электроэ-
нергию в связи с введением социальной нормы 
потребления?

— В среднем по различным регионам потре-
бление электричества у нас колеблется в рамках 
45-60 кВт/ч на человека в месяц. При средней 
коэффициенте семейственности 2,18 получаем 
100-140 кВт/ч расходует в месяц средняя рос-
сийская семья.

Конечно, подсчитывать рост платежей можно 
будет лишь после внедрения этой системы, и он 
будет зависеть от размера социального потребле-
ния. Но независимо от этого я могу сказать, что 
негативно отношусь к такой идее в принципе. Это 
искусственно внедряемая вещь, которая имеет 
лишь одну цель — дать дополнительные необо-
снованные сборы энергетикам.

Обнадеживает лишь то, что в значительной 
мере, эта инициатива выдохлась еще до своего 
внедрения. «Проталкивать» ее начали года 3-4 на-
зад, когда стоимость электричества для граждан 
в разы отличалась от рыночной цены. Тогда в ней 
был большой смысл для энергетиков. Но сейчас 
они фактически уже добились повышения тарифа 
для населения до рыночной планки. Разница в раз-
ных регионах колеблется в пределах 10-15%, мо-
жет 20%. Так что стоимость социального тарифа 
и сверхнормативно потребленного «света» соста-
вит примерно такую величину. Думаю, что больших 
сумм электроэнергетики на этом не заработают.

Николай Чеховский, СП.

С будущего года придется доплачивать 
за сверхнормативное потребление электричества

События начала этого года еще выше 
подняли градус общественного не-

довольства сферой ЖКХ. Хотя, по 
большому счету, необходимость прия-
тия жестких мер (вплоть до уголовного 
преследования) назрела уже давно.

Политолог, кандидат исторических наук Ев-
гений Чадаев оценил реакцию федерального 
руководства на проблемы ЖКХ и привел РИА 
«Восток-Медиа» примеры, когда простые люди 
в субъектах РФ сами создают управляющие 
компании.

«В разных регионах России участились случаи 
смертей людей пожилого возраста от останов-
ки сердца после получения квитанций на опла-
ту услуг ЖКХ, величина которых превышала их 
пенсии в 1,5-2 раза. И если 3-4 года назад, по-
сле оплаты счетов коммунальщиков, на теку-
щие расходы (включая покупку лекарств) пен-
сионерам, т.е. людям с небольшим достатком, 
оставалось хотя бы 50-100 рублей в день, то се-
годня в ряде регионов и этого нет.

Коммунальный спрут «душит» не только пен-
сионеров, он представляет экономическую угро-
зу для большей части населения России. Над-
зорные и контролирующие структуры в одиноч-
ку справиться пока не могут, не поставишь же 
к каждому директору управляющей компании 
по прокурору и жилищному инспектору. Хотя 
это вопрос времени: рано или поздно (любо-
му нормальному человеку хотелось бы, есте-
ственно, побыстрее) менеджмент недобросо-
вестных коммунальных организаций будет из-
ловлен и осужден из-за массового мошенниче-
ства с деньгами жильцов. Ведь если ежемесяч-
ные платежи за содержание дома не превра-
щаются в отремонтированные кровли и подъ-
езды — факт мошенничества налицо, а сове-
там многоквартирных домов — уже юридиче-
ский повод для обращения в правоохранитель-
ные органы. Тем более что, в зависимости от 
количества обслуживаемых домов, счет потер-
певших жильцов в таких случаях идет на многие 
тысячи и даже десятки тысяч человек. В уголов-
ном законодательстве России за подобные пра-
вонарушения предусмотрены более чем серьез-
ные сроки наказания, а по меркам общечело-
веческой морали сроков давности здесь быть 
не может.

Переговоры-уговоры с управляющими компа-
ниями также бесполезны: ситуация в жилищно-
коммунальной сфере сегодня уже такова, что 
о ней можно говорить как о реальной угрозе 
среде обитания людей. Другими словами (и это 
не преувеличение), речь напрямую идет как об 
угрозе национальной безопасности государства, 
так и о самой возможности реализации Статьи 
первой нашей Конституции, согласно которой 
Российская Федерация является социальным 
государством.

На совещании по вопросам ЖКХ, состояв-
шемся в Москве 25 февраля, ключевым те-
зисом в выступлении президента Владимир 
Путина было как раз то, что «платеж (за ус-
луги ЖКХ — прим.автора) должен быть эко-
номически обоснованным и социально спра-
ведливым». И президентская оценка уров-
ня платежей за общедомовые пространства 
тоже была очень жесткой, прямым же указа-
нием было то, что «с этим нужно разобрать-
ся», а спрос за неправомерные расценки дол-
жен быть особым. «Когда люди видят, — осо-
бо подчеркнул Владимир Путин, — что там нет 
никакой справедливости, а есть только воров-
ство и чванство чиновников, то оценка всей 
работы и муниципалитетов, и республикан-
ских властей, или краевых, или областных, да 
и федеральных, будет соответствующей и бу-
дет правильной».

В подтверждение данной позиции Путина 
председатель Государственной Думы Сергей 
Нарышкин, выступая на днях в Гатчине (Ле-
нинградская область) на совещании по во-
просам ЖКХ, заявил, что наведение поряд-
ка в сфере ЖКХ — первейший долг органов 
региональной и муниципальной власти. Тем 
более что юридических полномочий и управ-
ленческого ресурса у последних более чем 
достаточно, а любая управляющая компания, 
как известно, бессильна против администра-
тивных возможностей органов власти.

Но в борьбе с управляющими компани-
ями, помимо административно-уголовных, 
есть и «народные» средства, причем в са-
мом прямом смысле этого слова. Например, 
пенсионерка из небольшого поселка в Ом-
ской области, которой после уплаты комму-
нальных платежей не стало хватать денег 
даже на продукты питания, сама создала 
управляющую компанию. И буквально в те-
чение нескольких лет 6 пятиэтажек были ка-
питально отремонтированы, а тарифы на 
ЖКХ резко уменьшились. И здесь нет ника-
ких коммунальных «чудес».

Просто выяснилось, что половина соби-
раемых с жильцов средств уходила на со-
держание самих управляющих компаний: 
огромные зарплаты их руководству, евроре-
монт кабинетов, покупку дорогих служебных 
иномарок и т.д. На содержание и обслужи-
вание жилых домов оставалось только 10-
15% от собираемых платежей. И омский при-
мер подобной «жизнедеятельности» управля-
ющих компаний — не исключение, во всех 
регионах России таких примеров более чем 
достаточно.

В итоге, если можно так сказать, омского 
«народного восстания», не стало мудреных 
«нормативов потребления», согласно кото-
рым люди якобы круглосуточно держали от-
крытыми краны с горячей и холодной водой, 
зато на все виды обслуживания домов денег 
оказалось в достатке, и для каждого жиль-
ца финансовые схемы расходования комму-
нальных платежей стали прозрачными.

В Волгодонске Ростовской области не-
равнодушные жители создали своего рода 
народный штаб для контроля деятельности 
управляющих и ресурсоснабжающих орга-
низаций. Каждый факт неправомерного на-
числения платежей (а обратиться в этот об-
щественный орган может любой собствен-
ник или квартиросъемщик города) являет-
ся предметом общественной экспертизы и, 
в зависимости от содержания нарушений, 
направляется в соответствующие структу-
ры власти, надзорные или правоохранитель-
ные органы. 

Но ведь просто так управляющие органи-
зации сдаваться не хотят, «выдавить» их из 
такой сверхдоходной сферы как ЖКХ — за-
дача сложная. Тем более что в последнее 
время группировки управляющих компаний 
типа СРО (саморегулируемые организации) 
или НП (некоммерческие партнерства) уси-
ленно добиваются принятия федерального 
закона о введении института саморегули-
рования. При переводе этого слова с «пти-
чьего» бюрократического языка на правиль-
ный русский, речь идет о попытке переда-
чи управляющим компаниям государствен-
ных полномочий контроля и нормирования 
в сфере ЖКХ. А отсюда — один шаг до при-
ватизации всей сферы ЖКХ. Но будем опти-
мистами и будем надеяться, что этого все-
таки не произойдет.

Это тем более важно сейчас, когда к точ-
ке кипения народного недовольства мы уже 
подходим. Платить населению за услуги ЖКХ 
или же потратить эти деньги на продукты пи-
тания и самое необходимое (других вариан-
тов не остается) — такая перспектива чре-
вата осложнениями во взаимоотношении 
власти и социума. Органы управления на ре-
гиональном и муниципальном уровне долж-
ны это понимать. И не только понимать, но, 
как говорил русский баснописец Иван Андре-
евич Крылов, »… и власть употребить». 

50 киловатт в одни руки

Платить населению 
за услуги ЖКХ или же 
потратить эти деньги 
на продукты питания 
— вот вопрос.

Коммунальный спрут 
душит не только 
пенсионеров

ЖКХ — живи, как хочешь
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27 февраля
Виктор Тихонович Тютюнников, член КПРФ, 

проживающий в Михайловском районе.

28 февраля
Виктор Степанович Кариков, член КПРФ, 

проживающий в пос. Восток Красноармейско-
го района.

3 марта
Владимир Николаевич Балашев, член КПРФ, 

проживающий в Дальнереченске.

4 марта
Юрий Иванович Зобенко, член КПРФ, про-

живающий в Находке.

5 марта
Надежда Петровна Петрова, член КПРФ, 

проживающая в с.Ново-Николаевка Ольгинско-
го района. 

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравляет 
юбиляров и желает 
им крепкого здоро-
вья, счастья, неисся-
каемой веры в социа-
лизм, в лучшее буду-
щее нашей Родины!

Бадминтонистки — 
в призёраах 
чемпионата России

Три медали привезли приморские бад-
минтонисты с первенства России среди 
юношей и девушек 2003 года рождения 
и моложе, которое прошло в Уфе. В «копил-
ке» спортсменов два «золота» и одна «брон-
за». В мужском парном разряде спортсмен 
из Владивостока Никита Довбыш высту-
пал вместе с Иваном Пилипенко из Крас-
нодарского края. Преодолев предваритель-
ные стадии турнира, они вышли в полуфи-
нал, где уступили совместному дуэту из Са-
марской области и Краснодарского края — 
Илье Ким и Андрею Борисенко. В итоге, по-
четная бронза. София Дорошенко доби-
лась более значительного результата. Она 
успешно дошла до финала, в женской оди-
ночке, где обыграла Викторию Григорьеву 
из Уфы — 21:16, 21:14. В результате заслу-
женное первое место. Это не единственный 
успех Софии Дорошенко. В парном разря-
де она выступала с Полиной Макагоновой, 
и приморский дуэт также сумел стать луч-
шим. В финале они обыграли совместный 
московско-краснодарский дуэт: Еву Кузне-
цову и Василису Кузнецову. Однофамилицы 
не сумели оказать серьезного сопротивле-
ния приморским бадминтонисткам. В ито-
ге — 21:13, 21:9.

Синхронное 
плавание становится 
востребованным в крае

Синхронистки Приморья разыграют при-
зы главы Находки с 6 по 8 марта. Посостя-
заться в мастерстве съедутся 160 спор-
тсменок из Находки, Владивостока и Пар-
тизанска в возрасте от 7 до 12 лет, сооб-
щили в пресс-службе администрации На-
ходки. Организатором турнира выступи-
ла местная Федерация синхронного плава-
ния при содействии администрации город-
ского округа и Благотворительного фонда 
поддержки спорта «Ника». Как сообщила 
руководитель Федерации синхронного пла-
вания, президент Благотворительного фон-
да поддержки спорта «Ника» Оксана Воло-
дина, в этом году первенство состоится уже 
в шестой раз. Регламентом соревнований 
предусмотрены сольные и командные высту-
пления в обязательной и произвольной про-
граммах. Первенство стартует с программы 
«Соло» и выступления команд в обязатель-
ной программе. 

Официальное открытие состоится 7 мар-
та в 10.00. Сразу после построения начнут-
ся соревнования среди дуэтов, в 12.00 — 
выступят команды с произвольной програм-
мой. 8 марта первенство продолжится со-
стязанием комбинированных групп. Под-
ведение итогов и награждение победите-
лей состоится в 14.30. Поболеть за участ-
ниц и просто полюбоваться красотой син-
хронного плавания смогут все желающие — 
вход в ДЮСШ «Приморец» будет свободным. 

За выход в суперфинал
Дальневосточный финал школьной ба-

скетбольной лиги стартовал во Владивосто-
ке 4 марта. За победу в окружных соревно-
ваниях и путевку на Суперфинал чемпиона-
та ШБЛ «КЭС-БАСКЕТ» будут бороться 12 ко-
манд юношей и девушек из общеобразова-
тельных школ шести регионов федерально-
го округа: Приморского, Камчатского Хаба-
ровского краев, Амурской и Еврейской авто-
номной области, Республики Саха (Якутия), 
сообщили в пресс-службе БК «Спартак-При-
морье». Решающие игры за выход во все-
российский суперфинал пройдут в спортком-
плексе «Олимпиец». 

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеиС  19 по 22 фев-
раля 2013 года 

в Лас-Вегасе (США) 
состоялся Всемир-
ный чемпионат по 
олимпийскому виду 
спорта — тхэквон-
до «Открытая Аме-
рика» (US Open).

В составе россий-
ской команды приня-
ли участие шесть юных 
приморцев. Возглавлял 
их судья международ-
ной категории, вице-
президент Приморской 
федерации тхэквондо 
Павел Лаевский и пре-
зидент Приморской фе-
дерации тхэквондо «Ти-
гры» Геннадий Алексеев.

Программа соревнований состояла из керу-
ги (поединки) и пхумсэ (технический комплекс). 
В тяжелейшей борьбе на уровне национальных 

сборных (более 30 стран) нашим спортсменам 
удалось завоевать две бронзовые медали.

Соб. инф.

Организатор торгов — Общество с огра-
ниченной ответственностью «Вест-трейд» 
(ОГРН 1122537002961, ИНН 2537093959, 
адрес: 690012 г.Владивосток, ул.Калинина, 
д.204в) сообщает о результатах проведе-
ния электронных торгов в форме аукцио-
на по продаже имущества Открытого ак-
ционерного общества «Водоканал» (ОГРН 
1052503753785, ИНН 2538093800, 
а д р е с :  6 9 0 0 8 8  г. В л а д и в о с т о к , 
ул.Некрасовская, д.122), сообщение о про-
ведении которых было опубликовано в га-
зете «Коммерсантъ» (выпуск № 247 от 
28.12.2012 г.). По причине допуска к тор-
гам только одного участника торги были 
признаны несостоявшимися.

В соответствии с абз.2ч.17 ст. 110 
Федерального закона «О несостоятель-
ности (банкротстве)» 19.02.2013 г. дого-
вор купли-продажи по Лоту № 26 (Автомо-
биль марки КАМАЗ 65116 ДКТ275, 2008 
года выпуска) и договор купли-продажи по 
Лоту № 27 (автомобиль марки КО-507А-2, 
2008 года выпуска) были заключены с кра-
евым унитарным предприятием «Примор-
ский водоканал» (ОГРН 1042501100267, 
ИНН 2503022413; юридический адрес: 
692841 Приморский край Шкотовский 
район, п.Штыково, ул.Центральная, д.5) 
как с единственным участником, допущен-
ным к торгам, чья заявка содержала пред-
ложение о цене продаваемого имущества 
не ниже установленной начальной цены 
продажи имущества. Цена предложения 
по Лоту № 26 составила 1 145 300 (один 
миллион сто сорок пять тысяч триста) ру-
блей. Цена предложения по Лоту № 27 со-
ставила 568 700 (пятьсот шестьдесят во-
семь тысяч семьсот) рублей. КГУП «Прим-
водоканал» имеет заинтересованность по 
отношению к должнику.

Заинтересованность КГУП «Примводока-
нал» по отношению к кредиторам, конкурс-
ному управляющему отсутствует. Участие 
в капитале КГУП «Примводоканал» конкурс-
ный управляющий, саморегулируемая орга-
низация арбитражных управляющих, чле-
ном или руководителем которой является 
конкурсный управляющий, не принимают». 

Объявление

Медали приморцев 
из Лас-Вегаса

Как сообщает «Восток-Медиа» во 
Владивостоке прошло заседание 

общественности, посвященное вопро-
сам борьбы с наркоманией.

В заседании приняли участие председатель 
городского совета почетных граждан Светлана 
Морозова, сотрудники управления Федераль-
ной службы по контролю за оборотом наркоти-
ков по Приморскому краю, представители раз-
личных общественных организаций и объедине-
ний города, в том числе — «Союз национально-
стей города Владивостока», молодежное обще-
ственное движение «Патриот Приморья», При-
морский краевой комитет общественной орга-
низации «Российский Красный Крест», район-
ные общества инвалидов, Центр украинской 
культуры «Горлица» и другие.

Только официально на сегодняшний день 
около тринадцати тысяч жителей Приморского 
края состоят на учете у наркологов, и эта беда, 
в основном, касается молодого поколения — 
людей в возрасте 20 — 30 лет.

«Число людей, попавших в эту беду, очень ве-
лико, и настало время общественным организа-
циям подключиться к борьбе с этим страшным 
злом», — начала заседание Светлана Морозова.

Отметим, что в 90-х годах нынешний пред-
седатель городского совета почетных граж-
дан Светлана Морозова создала и возглавила 
движение «Приморье без наркотиков и фонд 
«Участие». И сейчас, как считают в обществен-
ных организациях, необходимо вновь возро-

дить это движение и встать на путь борьбы 
с наркоманией.

«Сегодня мы видим, что к борьбе с наркома-
нией относятся очень серьезно. В городе рабо-
тает специальная антинаркотическая комиссия. 
За пять лет ее работы мы совместными усилия-
ми смогли сократить в несколько раз число под-
ростков, больных наркоманией, — подчеркнула 
Светлана Морозова. — Огромную работу про-
водит управление Федеральной службы по кон-
тролю за оборотом наркотиков, но мы понима-
ем, что только силовые ведомства, без поддерж-
ки общественных организаций, эту проблему не 
решат. Необходимо работать с молодежью, на-
чиная со школьников, рассказывать им об этой 
беде и ее последствиях».

Как отметили специалисты управления нар-
коконтроля, сейчас в крае наблюдается сниже-
ние больных наркоманией среди несовершен-
нолетних. По мнению специалистов, это стало 
результатом работы антинаркотической комис-
сии, проводимых акций, направленных на борь-
бу с наркоманией, — «Территория безопасно-
сти», «Сообщи, где торгуют смертью» и других.

Представители общественных организаций 
единогласно поддержали идею воссоздания дви-
жения против наркомании и готовы уже сегод-
ня приступить к работе, оказывая помощь нар-
козависимым, привлекая молодежь к участию 
в различных культурных и спортивных событиях.

Вместе с тем, наркомания в Приморье оста-
ется тяжёлым социальным недугом.

Во Владивостоке 
изображают бурную 
борьбу с наркоманией
Осилят ли острейшую социальную проблему почетные жители, 
патриоты Приморья, районные общества инвалидов?

Поздравляем!Знай наших!

Социальный недуг


